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ЗНАМЕНА-ПОБЕДИТЕЛЯМ
Спор'* райкома КПСС, испол

ком районного Совета народных 
депутатов и бюро райкома 
ВЛКСМ, рассмотрев итоги со- 
циалистнческого соревнования 
промышленных, строительных и 
транспортных организаций, пред
приятии торговли за четвертый 
квартал и 1986 год. признали 
победителями:

коллектив хлебокомбината. 
План четвертого квартала по 
производству продукции выпол
нен на 106,3, ее реализации — 
на 111 :2 процента. Справился 
коллектив п с социалистически
ми обязательствами года по 
сверхплановому производству 
хлебобулочных и кондитерских 
изделий, поставкам продукции 
по договорам.

За нарушения финансовой 
дисциплины переходящее Кра
сное знамя коллективу решено 
не присуждать.

Отмечена положительная ра
бота в четвертом квартале н за 
год по увеличению объемов 
производства продукции и росту 
производительности труда кол
лективов Сухонского и Тотем
ского леспромхозов.

Администрации, партийной и 
профсоюзной организации льно
завода указано на неудовлетво
рительную работу по выполне
нию планов и социалистических 
обязательств 1986  года.

коллектив дорожной передви
жной механизированной колон
ны № 8. План строительно-мон
тажных работ за 1986 год вы
полнен на 106, в том числе за 
четвертый квартал — на 104 
процента. Отмечен рост к уро
вню предыдущего года. Пере

выполнены планы по произво
дительности труда и вводу в 
эксплуатацию.

За коллективом ДПМК-8 ре
шено оставить переходящее 
Красное знамя.

Отмечена положительная ра
бота СУ треста «Вологдалес- 
строй», МСО, С МУ треста «Во- 
логдагражданстрой ».

Неудовлетворительно работал 
по выполнению плана четверто
го квартала коллектив ГШК- 
1367 треста « Вологда лесстрон».

коллектив Юбилейного линей
но-производственного управле
ния магистральных газопрово
дов. План транспортировки га
за в четвертом квартале выпол
нен на 100 ,3 , с начала года — 
на 100,9  процента.

Юбилейному ЛПУ магистра
льных газопроводов присуждено 
переходящее Красное знамя.

Отмечена положительная ра
бота по выполнению планов и 
социалистических обязательств 
1986 года коллектива порта 
Тотьма.

коллектив орса «Ярославнеф- 
тегазстрой». План товарооборо
та за четвертый квартал выпол
нен на 109,4 , с начала года— 
на 103 ,9  процента, прирост со
ставил семь процентов.

Коллективу присуждено пере
ходящее Красное знамя.

Указано правлению райпо
требсоюза (Р . И. Козлов) и орсу 
Тотемского леспромхоза (А. Н. 
Скорюков) на низкую ответст
венность за выполнение плана 
товарооборота н улучшение 
торгового обслуживания населе
ния.

погодя о поемы
Растянутым по времени и мед

ленным по темпам оказался из-за 
частых п обильных дождей осел- 
_шш сев озимых под урожай 1987 
года. Не полностью выполнен 
план. Поэтому вполне понятны 
надежды, возлагаемые на перези
мовавшие посевы.

В целом условия для развития 
всходов были удовлетворительны, 
ми. Пониженный температурный 
режим августа и первой половины 
сентября задержал их рост и раз
витие, особенно поздних сроков 
сева. Слабой была вегетация в 
условиях теплой погоды и в кон
це сентября и октябре. По своему 
развитию озимые хуже, чем в 
1985 году. Me получили растения 
хорошей предзимней закалки из-за 
•повышенного температурного ре
жима и неоднократного образова
ния снежного покрова.

Пониженной температурой от. 
мечен декабрь- Местами недоста
точной была высота снежного по* 
крова. Морозы до минус 34 гра
дусов способствовали сильному 
промерзанию почвы, и при недо
статочном ) ровне снега создава

лись условия для частичного вы
мерзания посевов.

Аномально холодной была пого
да января. Исключительно силь
ные морозы в течение первой не* 
дели месяца сопровождались ела* 
быми снегопадами. Из-за уплотне
ния снега высота его существенно 
не изменилась и оставалась ниже 
нормы. Это, а также сильные мо
розы — до минус 40—43 градусов 
— способствовало промерзанию 
почвы на глубину до 107 санти
метров. Не обеспечивалось надеж
ной защиты озимых от воздейст
вия холодов.

Пробы озимых и трав, взятые в 
январе на отращивание, показали, 
что на посевах отмечается незна
чительная плесень н гибель до пя
ти процентов от вымерзания. Тра* 
вы проводят зимовку благополуч
но. гибели их не обнаружено.

23 февраля в хозяйствах необ
ходимо провести отбор проб на 
ол ределение ж изнес лособнос ги
озимых методом отращивания для 
выявления степени их гибели.

Т. ШУМОВА, 
начальник метеостанции

Решения январского Пленума Ц К  К П С С —поддерживаем!ОДОБРЯЮ ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНОСТЬ
В любом деле очень нужна 

целеустремленность, последова
тельность в достижении конеч
ного результата. Особенно в 
государственном. Поэтому весь 
советский народ с удовлетворе
нием знакомится с решениями 
очередного Пленума, который 
подтвердил необходимость быть 
настойчивыми, активно участво
вать в процессе перестройки и 
ускорении социально - экономи
ческого развития страны.

Достигнутые успехи уже да
ют пусть скромную, но конкрет
ную отдачу. Но период, про
шедший после X X V II съезда 
КПСС, показал, что перестрой
ка идет медленнее, чем хотелось 
бы, значит нужны еще более 
решительные, деловые шаги. 
Своевременно партия обрати
лась к оценке кадровой полити
ки и мерам по ее совершенст
вованию. Успех дела, в конеч
ном итоге, зависит от людей, от 
того, какую отдачу может ждать 
общество от конкретного чело
века. находящегося на конкрет
ном месте.

Важность осуществляемых 
мер можно подтвердить неболь

шим, но характерным примером 
нашего производства. В  период 
подсочки леса десятки рабочих 
обслуживают небольшие участ
ки леса. Каждый — хозяин не
большого производства, от тру
довых успехов его складывают
ся показатели работы целого 
предприятия,

Вздымщики и сборщики жи
вицы зачастую оторваны от ба
зы  десятками километров. Не
обходимо позаботиться о снаб
жении их технологическим ин
струментом, питанием, свежими 
газетами, о создании необходи
мых бытовых условий. За это в 
первую очередь несет ответст
венность мастер производствен
ного участка. Надо ли говорить, 
что он должен обладать особы
ми качествами, как организатор 
производства и как помощник 
людям.

В. А. Никонов и С. В . Ша- 
лаевский, работающие мастера
ми подсочки, в свое время были 
рабочими, хорошо знают нужды 
своих товарищей. Можно наде
яться, что они будут хорошими 
организаторами нелегкого труда 
лесохнмнков.

Сейчас Тотемский филиал 
участвует в зимних заготовках 
леса. В  начале сезона были соз
даны на участках сквозные под4 
рядные бригады. Опыт января 
уже показал, где мы недорабо
тали, не проконтролировали 
внедрение нового метода органи
зации труда. Где-то «забыли» 
создать совет бригады, где-то не 
применили коэффициент трудо
вого участия и получилась урав
ниловка.

В  феврале недостатки будут 
ликвидированы^ но ведь месяц 
прошел, прежде чем приняли 
меры. По-моему, вот из таких 
малых недосмотров и склады
вается большое отставание в 
процессе перестройки. А потом 
сами ж е говорим, что медленно 
перестраиваемся...

Думаю, что сейчас главное — 
не затягивать период знакомст
ва и осмысливания материалов 
Пленума. Надо быстрее вклю
читься в реализацию задач, 
стоящих перед каждым из нас.

С. БРА ГИ Н , 
председатель профкома То
темского филиала объеди
нения « Вологдахнмлес ».

„Молоко-ЭО"; где теряем продукцию?Словами делу не поможешь
Оператором машинного дое

ния на ферме Кудринская кол
хоза «Родина* работаю недав
но, но, по-моему, верно назову 
некоторые причины, которые 
мешают нам повышать надои. 
Конечно. кормов мало и каче
ства они низкого, но что толку 
говорить об этом сейчас: слова
ми делу не поможешь. Ведь и 
кроме кормов причин достаточ
но.

Взять недавние морозы.
Вспоминая сейчас эти дни, мы 
их иначе как авралом и не на
зываем. Ежедневно бывали на 
ферме председатель колхоза, 
специалисты, секретарь партко
ма и никого не надо было за 
ставлять, убеждать все делать 
как следует: все кр>*тилось н 
вертелось, шло своим чередом 
— так как должно быть всегда. 
Кормачи добросовестно раздава
ли корма, своевременно убирал
ся навоз. Словом, все чувство
вали постоянный строгий кон
троль.

Но вот морозы закончились, 
внимание к ферме поослабло. и 
все пошло как обычно. По рас
порядку доярки должны разда
вать корма раз в день. Но уж 
очень оберегается' в  нашем кол
хозе труд кормачей. Пожалу
емся бригадиру — он их оправ
дывает: трудно им, тяжело. А 
нам. женщинам, не трудно?

Конечно, при таком положе

нии с кормами и не хуже, ког
да доярка сама при раздаче кор
мов присутствует —  она знает, 
какой корове сколько и чего 
дать — но это уже другой раз
говор. Речь-то идет о добросо
вестном выполнении обязаннос
тей.

Или взять санитарное состоя
ние фермы. Да. неприятно ра
ботать в грязи. Так от кого ж е 
зависит наведение порядка? От 
нас ж е самих. И сделать это 
легче легкого: объявить сани
тарный день, а результаты его 
—  в санбюллетень. Раз-другой 
попадет нерадивый работник в 
этот бюллетень, на третий — 
не захочет. Но раньше надо 
решить наконец вечную нашу 
проблему с уборкой навоза.

Еще один вопрос —  чистка 
скота. Если б почаще бывали 
руководители н специалисты на 
ферме, контролировали, спра
шивали — и дело сдвинулось 
бы с мертвой точки. А так у 
пас получается: никто не спра
шивает — мы и не делаем. 
Видно, сами себя контролиро
вать уже разучились.

Радует то, что первый год 
пятилетки все доярки колхоза 
закончили с «плюсом» в надоях 
и сейчас держимся. Но трудно 
не снизить надои: то одно, то 
другое. Концентраты не под
везли. погрузчик сломался, си
лоса нет. На последнем сове

щании животноводов обещали 
создать звено по заготовке 
лвон, но н по сей день его нет. 
На словах все за то, что хвой
ная мука обязательно должна 
быть у коров в кормушках, но 
дальше слов дело не идет. Да 
. едь если на то пошло, сами 
доярки не откажутся раз в не
делю съездить на субботник в 
лес. Кто бы это все организо
вал...

И еще об одном хочется ска
зать. На том ж е совещании 
животноводов называли доярок, 
телятниц, которые справились с 
годовыми социалистическими 
обязательствами. А  разве не 
приятно было бы им всем, если 
б сказали об этом по колхозно
му радио, например, или напи
сали в «молнии». А дети наши 
как бы за своих мам и пал 
порадовались, Это ведь и 
профориентационная работа к 
тому же.

Так, может, хватит уже слов, 
а надо каждому начинать рабо
тать на совесть. Нам, животно
водам, добросовестно выполнять 
свои обязанности, а специалис
там н руководителям —  конт
ролировать и строже спраши
вать. С другой стороны — про
являть к животноводам чуть 
больше внимания.

И. БОРИ СОГЛЕБСКА Я,
оператор машинного доения
колхоза «Родина».ПО Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е -----------------------------------------Весне навстречу ------------------------------------------ЗАДАНИЕ ПЕРЕВЫПОЛНИЛИДонецк. Ocuoii.i проектную 

мощноем* крупнейший в Донбассе 
спецум по откорму молодняка 
крупного роитого скота «Марну-

обеспечпл возведенный здесь мощ
ный кормоцех. Операторы полу
чают самые высокие в регионе 
привесы — до 800 граммов в 
сутки.

Ежегодно большую заботу о 
повышении плодородия почв 
проявляет агрономическая служ
ба колхоза « Великодворье * . 
возглавляемая Т. И. Баланди
ной. В  этом хозяйстве стало 
правилом перевыполнять сезон
ное задание по вывозке органи
ки.

Вот и Щалтчв на колхозные 
поля и площадки компостиро
вания уже вывезено более 12 
тысяч трнн удобрений при за

дании семь тысяч.
Слаженно трудятся члены 

механизированного звена под 
руководством Николая Сергее
вича Тихонова: Анатолий н Ва
силий Зайцевы. В. И. Лебеден
ко. А. Н. Климов, В . А. Се
ливанов, М И. Соболев. Работа 
звена организована по методу 
бригадцрго подряда. Вывозка 
органики продолжается.

Л . Л УГО ВА Я.

Надои
р а с т у т

—  . _ .  _  . -  -  -

Уверенно начали юбилейный 
для страны год животноводы 
колхоза имени Ленина н про
должают трудиться, не снижая 
темпов. За первую декаду фев
раля операторы машинного до
ения получили более 6 4 0  цент
неров молока. Выше прошлогод
него средний надой молока от 
коршш в аа каждую пяти дней* 
ку. Первенство по кощееву дер
жит Ko.tUKrn» фор** КмйНпг 
снос. л , ВАСИЛЬЕВА,

польский*. Сытную зимовку стада (ТАСС).

Извещение
Уважаемые товарищи ветераны войны я труда! (Тригла- 

шасм вас на конференцию ветеранов войны п труда, которая 
состоится в районном доме культуры 20  февраля. Начало в 
11 часов.

ОРГКОМИТЕТ.
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В нашем районе, как п по 
всей стране, развернулась боль
шая разъяснительная работа по 
углубленному изучению мате
риалов январского (1987 г.)
Пленума ЦК КПСС. Пропаган
дисты всех форм обучении н 
феврале марте должны провес
ти три специальных занятия со 
слушателями по этой важной 
теме.

Г1рн обсуждении материалов 
Пленума и. прежде всего, до
клада М. С. Горбачева «О пе
рестройке и кадровой политике 
партии» необходимо вызвать 
людей на откровенный, заинте
ресованный разговор, дать им 
возможность обменяться мнени
ями, тесно увязывать теоретиче
ские положения Пленума с жи
знью своей партийной органи
зации. делами трудового кол
лектива.

Анализ проведенных занятий 
по первому разделу доклада в 
ряде коллективов показал, что 
там. где слушатели предвари
тельно познакомились с мате
риалами Пленума, обсуждение 
прошло с пользой, внесены нон- 
кретные предложения, замеча
ния по улучшению деятельнос
ти предприятия, организации, 
учреждения, колхоза и совхоза.

Но так далеко не везде. В 
школе основ марксизма-лени
низма мехлесхоза пропагандист 
С. Н. Малкова сумела органи
зовать слушателей на глубокое 
понимание вопросов, поднятых в 
первом разделе доклада М. С. 
Горбачева. На занятии боль
шинство присутствовавших име
ли газеты с материалами Пле
нума, вели записи. Но недостат

з а н я т и я  п р о ш л и  с п о л ь з о й
ком было то, что обсуждение 
доклада не получило отдачи.

Пропагандист школы основ 
марксизма-ленинизма совхоза 
«Погореловский» Л. А. Быкьн 
старался активизировать слуша
телей , увязывал теоретп ш.ч кис 
положения доклада с результа
тами работы хозяйства. По за 
нятие не удалось. Не было 
анализа упущений к недостат
ков в деятельности коллекти в, 
не поступило предложений по 
выправлению положения совхо
за. Слушатели же, кик оказа
лось, имели весьма смутное 
представление о материалах 
Пленума.

Не вызвали желаемого инте
реса к обсуждаемому вопросу 
занятия в колхозе «Красное 
знамя» и межхозяйственной 
строительной организации, где 
пропагандисты ограничились 
лишь ознакомлением слушате
лей с докладом М. С. Горбаче
ва посредством чтения газеты.

Чтобы избежать этих и по
добных ошибок, для подготовки 
к занятиям предлагаем пропа
гандистам воспользоваться сле
дующим примерным учебным 
планом.

1. Январский (1 9 8 7  г.) Пле
нум ЦК КПСС — крупное по
литическое событие в жизни 
партии и страны. Объективный 
исторический анализ развития 
советского общества, теоретиче
ское обоснование процесса пе
рестройки. Стратегический курс 
КПСС на ускорение социально- 
экономического развития стра
ны. Единодушная поддержка 
коммунистами, трудящимися 
положений и выводов доклада

М. С. Горбачева «О перестрой
ке и кадровой политике пар
тии», решений гнгшргкого Пле
нума ЦК КПСС. JJbip ' клЛ ин 
тсрее к материалам Пленума
МИРОВОЙ ОбНН'СТВоШКЗ I 1'

2. Перес! ройки объектив- 
идя необходимое и*, т и i.eumi 
советского народе и <|р«:.гель 
сты* социализма jipi.'m.oi о с
нова реализации планов т р т н п . 
наших замыслов на будущее. 
Январский Пленум ИН 1 I 8 T  
о положении дел в <т|ы • па 
рубеже 7 0  8 0  х гедмв кричи
пах нсгатинимх процессов и вя 
лений. революционным харак
тер курса партии на череп  рой
ку и ускоренна, ('уть и *реетрой- 
ки, ее первые m am , мо.жнкаю- 
щне проблемы и п у т  их реш е
ния. Гарантии успешного про 
движении вперед, исключения 
повторения прежних ошибок. 
Итоги выполнения плана 1888  г. 
(с привлечением местных мате
риалов).

Анализ того, как идет пере
стройка на Дампом предприятии, 
в колхозе, совхозе научном у ч 
реждении и т. д. Практическое 
использование ростком нового, 
появляющегося опыта перест
ройки. Что мешает двигаться 
вперед быстрее и эффективнее.

?/. Углублять социалистичес
кий демократизм, развивать с а 
моуправление народа, В. И. Л е
нин О ЖИВОМ. ВН\Тре|;Н-й 
зи социализма и демократии. 
Курс партии на демократизацию 
всех сфер общ .'ств'чпн н жизни. 
Развитие демократии. последо
вательное внедрение cam  .тиран 
лепив на производстве. Ирг. кг 
•Чакона СССР о государственном

предприятии (объединении). Со
вершенствование советской из 
бирателык Й системы. Расшире
ние внутрипартийной демонри 
тин. Повышение уровни и :>ф 
ф е т  импостн контроля «сверху* 
и «снизу». Гласность, критики 
и самокритика испытшшые 
НШ J руЛ10)П 1,1 демократии. <>pj 3 
имческое сочетанно демократии 
п дисциплины, самостоятельное- 
in  и отнетствешим iii, Иран и 
обязанностей должностных лиц. 
каждого гражданина. Рз.иш гт 
ИНГ Г ПОНЯЛ иных отношений, роль 
п значение им гермициоиалык г о 
иогпитании.

4 . Кадровик политика в у с 
ловиях перестройки. Пеобходн. 
мость современной кадровой но 
днтиин, отвечающей целям п ' 
рог трой кн. Отношение к пере 
стройке, реальные деда по о*- 
осущ ествлению  решающий
критерий оценки кллроц. Угн 
ленке марксистско лени некой
теоретической подготовки, идей 
но нравственной закалки кадров 
Иозрастшощая ответственность 
хозяйственных руководителей и 
специалистов всех  отраслей эко
номики за порученное дело ("о 
мершенстноиапие работы мним 
стсрсти и иедомстн. ж е г о  аила 
рата управлении. Повышение 
роли Советов народных д еп у та
тов в решении вопросом якоио 
мического и социального р азви 
тия. Активизации деятельности 
профсоюзов и ком сом ола.

Первичные партийные opia 
низании основное звено 
борьбы за перестройку, за у с 
корение. Эффективная, доброго 
н'-гтнаи работа всех советских 
Людей, их участие в патриотиче

ском движении за успелпто ш 
полпенни планов дменадцоп 
пятилетки, достойную штри1 
70-летня Валиного Октябри - 
важнейшее условие необрип 
мости преобразований 

Список литературы.
И. И. Ленин, КПСС 

работе с кадрами. - М . II. 
литпздвт, 1979.
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П остановление илсмущ 
ЦК К П С С  «О  перестройке i 
кадровой политике партии». 
«П ри яда», «С оветская  России», 
1 9 8 7 . 2 8  январи, «Зкоиомичк 
пая M ra-i.j» , J 9 8 7 .  №  8 .

Заключительное слот» IV 
нералмют секретаря ЦК КПСС 
М с  Горбачева на Пленум! 
ЦК КПСС 28 инвара 1987 года 

«Правда», 1987. 80 иннярл.
Панон ( ‘ССР о госудврст 

ценном предприятии (обьедннв* 
пин) Проект. «Правда»,
1987. 8 февраля,

11>пплетне качесткч и 
геммы Об итогах выполниим 
Государст пенного плана эконо
мического н социального разни 
гни СССР в 1988 году, 
«Правда», 1987, 18 января.

'11 рудовая п 1 #ступь полог- 
жап. Об итогах выполнения Го
сударственного плана экономи
ческого и социальною разинтвя 
МологодскоЙ области В 1988 го
ду, «Красный Север*. 1987. 
26 января.

/(венадцатан пятилетка, 
год первый, итоги. «Ленин-; 
свое знамя», J987 . 16 инпарл.

Г. П У Т И Л О ВА , 
зав. кабинетом гюлитпра 
смещении РК КПСС

Осенью в редакцию пришла 
взволнованная женщина. Назва
лась Валентиной Николаевной 
Тихоновой. С болью и возму
щением рассказала она о том. 
что довелось ей увидеть в от
даленной бригаде Сондуга кол
хоза «Родина», о судьбе выра
щенного там урожая. Гибнет 
хлеб, зерно, выращенное в неи
моверно трудных погодных ус- 
лсвиях — что может быть обид
нее для человека?

Так появилось письмо в газе
ту. Оно было направлено для 
проверки в районный комитет 
народного контроля. Ответ ин
спектора И. А. Богданова, в 
сопровождении которого письмо 
вернулось в редакцию спустя 
полтора месяца, вряд ли успо
коит Валентину Николаевну.

Мы понимаем, какими чувст
вами продиктовано это письмо в 
газету, с каким беспокойством 
и нетерпением ждет она ответа 
на него и приносим извинения 
за то, что ей пришлось долго 
ждать. Но нам хотелось узнать 
мнение всех заинтересованных, 
рассмотреть проблему, что на
зывается, со всех сторон.

«Только не сжата полоска 
одна» — так озаглавила Ва
лентина Николаевна свое пись
мо. Вот выдержки из него:

«Закончилась уборочная стра
да, но для колхоза «Родина» 
она, можно сказать, еще в раз
гаре. Почему, спросите вы? Да 
потому, что у них в отдаленной 
бригаде Сондуга почти весь вы
ращенный хлеб остался на кор
ню. Не верите — можете про
верить.

Рожь на площади 27  гекта
ров где лежит скошенная, где 
проросла, а где уже и солод 
готов. Стоит на корню и овес.

Та же участь постигла зер
новые в предыдущей /оду. И 
нынче история повторяется. Как 
же можно допускать, чтобы на 
колхозном поле пропадало на
родное добро? Работала на Сои- 
дуге бригада колхозников. 
Сколько труда затрачено: па
хано, сеяно, под солнцем вы
росло, а убрать не смогли, да
ли погибнуть зерну. И ведь все 
списали на погоду! Нет, ие уме
ют нынешние руководители счи
тать государственные деньги, 
хозяйствовать рачительно.

Может, потому, что хорошо 
помню, как с корзинкой за ко
лосками по полю ходили, чтобы 
ни один ие пропал, ие могу и 
ие хочу примириться с тем, что 
теперь, при таком количестве 
техники, гибнут целые гектары 

„выращенного хлеба».

Ц е н а
А вот ответ из районного ко

митета народного контроля, под
писанный И. А . Богдановым, 
проверявшим качество убороч
ных работ в колхозе «Родина»:

«Из-за плохих погодных усло
вий во время уборки урожая 
по району осталось ие убрано 
1 5 0 0  гектаров зерновых и льна 
— они списаны на полную ги
бель.

В  бригаду Сондуга колхоза 
«Родина», которая расположена 
за 30  километров от централь
ной усадьбы, дорога была со
вершенно непроезжей. Но боль
шая часть яровых — ячменя и 
овса — убрана. Озимая же 
рожь на площади 2 7  гектаром 
сильно полегла, от избытка вла
ги проросла на корню. Переув

лажненная почва нс выдержи
вала комбайны даже на полугу
сеничном ходу.

Косить рожь можно было 
только вручную. Но в связи с 
отдаленностью б р т а д ы  и без
дорожьем направить туда людей 
было невозможно. Озимую рожь 
списали.

Председателю колхоза В . 8 . 
Новоселову и начальнику цеха 
растениеводства Г. Б. Ш аха, 
новой указано на слабую орга
низацию работ по спасению 
урожая».

Чтобы уяснить суть происхо
дящего. мы решили заслушать 
сторону обвиняемую — непо
средственных участников про
шедшей страды в колхозе «По
лина».

Владимир Васильевич Воро
ниной был назначен правлением 
колхоза руково,сителсм «десан
та» — механизированною от 
ояда, который проводил все по
левые работы в бригаде Сои- 
дуга. начиная с  посевной и 
вплоть до уборки v рожа я. Ком
сомолец 'Василий Воропанов 
также '.частник жатвы В о ; что 
они рассказали:

В. В , Ворона нов* Одиннад
цать нас сначала было, меха
низаторов. Это когда после Пер 
вомаи с грехом пополам в Сон^ 
дугу прибыли. Отсеялись харг?  
шо. Потом корма заготовляли. 
2 4 0  тони сена иастогоаали, 5 9 0  
тонн силоса заложили. В отры-

х л е б а

пе от дома, от семьи, отдутая 
нехватку продуктов, жили. К ре
пились. А потом такие дожди 
зарядили — вспоминать неохо
та, как в грязи поднялись. Но 
ведь работали! 2 4 0  гектаров ов
са убрали. Пить с  половиной 
месяцев находились словно в 
изолинии. Двое из молодых ие 
выдержали, не только из Сон- 
дуги -  из колхоза сбежали.

Уборка за половину октября 
затянулась. Т е злополучные 27  
гектаров ржи, о которых гово
рится н письме Тихоновой, ско
сили на корм, но убрать, дей
ствительно. не смогли. Такая 
уж осень была плохая.

Не знаю уж , как и поступать 
будут с  этой Соидугой. Нынче 
трактористы наотрез отказы ва

ются ехать туда. Гопорят, ни 
какой коприжкой нс заманишь. 
И правда, тяж ело... А земли 
там добрые, ие то что здесь, на 
Вожбале, и хлеба родятся хо
рошие. Но уж больно нс по 
пути...

В  Воропанов: Я  на комбайне 
работал — мучился. Конечно, и 
поля колесами изрезали, и по
тери были. И немудрено при 
такой погоде. А из-за 2 7  гек
таров стоило ли шум подии 
мать? Сорияк одолел, и колосил 
не увидишь. Такие площади бы 
ли списаны не только на Сон 
дуге, по и здесь, на Вож бале...

Падаем земледельцам глав
ный вопрос: Л могли бы боль
ше кормов за»отопить зерновых 
убрать?».

Младший Воропанов промол
чал, а Владимир Васильевич 
после недолгого раздумья с у 
мрачно признался:

Молодяшка не та пошла, 
что в наши годы Безразличные 
к  земле стали А убрать ко
нечно, могли бы больше Хлеб 
ы е таки .

Г. ПОПОНА,
В , Д У Р О В , 

корр. «Л еняиы.ою  знам е
ни*.
От редакции. К р и к  прим- 

; im iif.r/c были беседы о судьбе 
Con,i; (И и с  председателем кол
хоза В В  Нов;з еловым и се 
треларсм парткома И А Б р а
гиной, и специалистами РАНО.

Вопрос .этот волнует многих В 
колхозе бригада Сойду/а -  од 
но из сам ы х больных м ест. 
Земли на ней горазд;» плодор д 
пес. чем. допустим, на ц ен тр а
льной усадьбе, сено вы сокого 
качества. Но взя ть  выращ енный 
урожай не могут, вы возка кор 
мов достается с. большим тр у 
дом, и только в зимнее время 
Нет дороги Строительстпо е • 
колхозу пе под силу, без дороги 
ж е положение изменить прак
тически невозможно. Коли, как 
это было и в 1 9 8 8  году, забр а
сы вать туда трудовы е десанты , 
то у механизаторов получается, 
по их выражению, не работа, а 
каторга. Па центральной у гад ь 
бе и то случается: слом ался в 
поле комбайн и д ве  недели 
к нему не подходит никто (при
водился такой пример на об
щем колхозном от чет но- выбор 
ном собрании), а если там ? З ап 
части. горючее, питание для м е 
ханизаторов. условия быта 
кругом одни проблемы.

В  самой ж е О т д у ю  ж ивут 
в основном пенсионеры. Так 
может бы ть, и те, кто к свое 
время оставил колхоз, уехал к 
другое хозяйство, в i ород. и 
какой-то мере нопиннм в с о з 
давш ейся ситуации?

Два года подряд поднимали 
руководители и специалисты 
вопрос о том. чтобы разреш или 
ие сеять на Сондуге зерн овы е, 
чтобы заниматься там только 
кормопроизводством Но р е
шение его никому, видимо, к 
районе не по плечу. И сами 
ж е механизаторы считаю т, 
что вряд л и  и п этом случае 
смогли бы взять оттv;m все 
возможное; наверняка тож е за 
пустили бы ...

Сейчас встал вопрос о пере
даче Сонду/и севхо зу  «Тотем - 
скии». На отчетном ( ( ('ц алииколхозники единодушно ш ом»
лого вали за это решение чем 
издеваться над землей не JW ч 
Hie ли будет, если кто то смо 
ж е? хозяйствовать иа ней по 
квгтош пему. Но решение это/ о 
вопроса дел;» не одного дня 
II'сея н ая  ие за горами. Если 
все пойдет по-прежнему. на 
Бонду /е снова посеют зерновы е 
и все пойдет по замкнутому 
Кругу /Ця то ю . чтобы Прове* 
7И там В"; енме-ш левы е работы, 
колхозу необходимо 4 0  тонн ее 
май оц;а Л после трудною  
прошлою года и четыре кило 
грамма немалая роскош ь .

А пока попр'ю о колхозной 
бригаде, о том. что ои« к а ж е т  
да/ь да не дает, остается  о т
крытый.

Обсуж Оаем  
Уст ав школы

Е С Т Ь
ПРЕДЛОЖЕНИЯ...

Ношением Политбюро ЦК 
ИМСС проект нового Устава 
(-родней общеобразовательной 
ш колы пммосоп на широкое об* 
еуждоние педагогических кол* 
лектинов и родительской обще
ственности Цаинтересооашк* 
( Осуждение проекта началось $ 
ш колах наш его района Хочет
ся . чтобы разговор  /застоялся 
откровенный, глубокий, дело
вой. чтобы учи теля, родители, 
ученики ныемазали свои мысли, 
идеи, пожелании, вносили л*> 
полпенни и предлож ения, нлые- 
нения к проект У става ведь 
нам но нему ж и ть и работать.

С остояло сь  обсуждение про 
сити У става ш кольной жизни • 
отделе н ародною  образования 
райисполкома. М ного было рас
суждений по поводу пункта 18 
в р аздел е «О сновы  организации 
учебно воспитательной работы», 
в котором регламентировано 
врем я иа вы полнение домашня! 
заданий: оно уменьш ено а со м 
нении с  сущ ествую щ им  Уста
вом. Т а я . например, сейчас па 
приготовление домаш них зада
ний старш еклассн икам  отводит 
см чет м ое часа, а по проекту 
новою  У става в IX  XI клас
сах  до 2 .Г# часов Птп на
клады вает ещ е больш ую  ответ
ствен н ость на учители учить 
детей ни уроне.

X отел/ю ь бы кчнкретпзирв 
пять пункты Ю  и 15, /де гово
рится о сроках окончания учи5 
н ою  ю ди и о переводных эк 
зам ен ах и IV V III , X классах. 
Необходим / на наш изгл/ы в 
пункте 1в  разъясни ть и уточ 
нить порядок перевода а сле
дующ ий к л асс учащ ихся I клас
са .

М атериалы ян вар скою  II 
пума ЦК КП СС ив целил имя 
гаж /ю ю  из пае глубоко проз- 
надиэир/ вать  проект нового Ус- 
така. чгобы помочь школе дви
гаться  вперед по нелегкому, НО 
важ ном у пути ШКОЛЬНОЙ р * 
ф ормы/Идем в гг/дед народи те образовании писем

Г, ЛОП УХО ВА , 
инспектор рщю.

Н А  О Б О Ч И Н Е
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-------------------Перестройка и кадры ----------------------
Отчеты и выборы: колхоз „ Большевик*

ПО СТАРИНКЕ ЖИТЬ НЕЛЬЗЯ
В ПРЕЗИДИУМЕ... ПУСТЫЕ СТУЛЬЯ 

[д Р Е М Я  вносит свои ко] р к- 
* *  тнвы в нашу жнзнь. оо* 

етановку. проведение тех или 
иных мероприятий. Внесло оно 
существенные изменения и и 
проведение нынешних о т ч е т о 
выборных собраний в хозяйст
вах района. Это понятно, по
скольку проходили они в то 
время, когда состоялся январ
ский Пленум ЦК КПСС - -  со
бытие. которое никого не оста
вило равнодушным, независимо 
от возраста, профессии, партий
ной принадлежности. Перестрой
ка так или иначе коснулась 
каждого. Жить и работать по 
старинке она не позволит, как 
не позволит и само время.

Вот почему, прежде чем за 
слушать отчетный доклад пред
седателя колхоза «Больш евик» 
А. А. Сабурова, было предло
жено занять почетные места в 
президиуме членам правления и 
передовикам сельскохозяйствен
ного производства.

И что же? Вначале в клубе 
возникла тишина, затем пополз 
шепоток, один, второй, третий, 
а потом начались словопрения. 
Но собрание нужно было про
должать, а стулья в президиу
ме, за исключением двух, были 
пустые. Да и те, что были за 
няты. стали тоже свободными 
после первого же перерыва. Не
уважение, равнодушие к проис
ходящему, нежелание нести от
ветственность за колхозные де
ла? Наверное, и то. и другое, 
но скорее всего — третье.

Собрание все ж е началось. 
Вела его секретарь партийной 
организации Т. А. Гущина.

ОТСТУПЛЕНИЕ ОТ ТЕМЫ Д  М ЕЖ ДУ тем с утра.
• ••/Л когда люди были 

заняты каждый своим привыч
ным делом, и в доверительной 
беседе с первым секретарем 
райкома партии Т. Н. Чухннон 
вскрывались наболевшие вопро
сы, невольно подумалось: каким 
ж е активным, боевым должно 
быть предстоящее собрание! К 
сожалению, этого не произошло. 
В се те, у кого возникала масса 
вопросов, попросту отмолчались. 

Холодно и неуютно было в

кл\б<‘. Холодно но только от 
низкой Темлера7>ры. а бсмьше 
ОТ равнодушия Прису ГС1й> .0 1 ЦНХ 
в зале людей. Создалось вне 
чатленне. что многие из них 
избрали роль сторонних наблю
дателей. А присутствен.адн здесь 
те, в чьих руках судьба колхо
за. земля их отцов и дедов, ведь 
в хозяйстве в основном работа
ет молодежь. Да и показатели 
нынче в «Больш евике» отнюдь 
не плохие. Итожить и намечать 
было что... Вот только кому? 
Неужели все это нужно было 
одному председателю? Л где 
роль правления колхоза, специа
листов, ведь ноша должна быть 
общей, тогда рна и не будзт 
тянуть плечо.

НА КОЛЛЕКТИВНОМ 
ПОДРЯДЕ

а ОКЛАД председателя был 
объемным и содержатель

ным. В нем отразились все сто
роны развития колхозного про
изводства. Уделено большое 
внимание каждой отрасли. Мно
гое колхозникам удалось. Осо
бенно в растениеводстве, кото
рое полностью переведено на 
коллективный подряд. Сделаны 
первые и не безуспешные шаги 
в начатом нужном деле. Хотя 
есть и недостатки, на которые 
впредь нужно обратить самое 
пристальное внимание. Ясно, 
что людям необходимо больше 
проявлять собственной инициа
тивы, самостоятельности. Слабо 
пока работает и совет звена.

Важно, чтобы люди почув
ствовали всю меру ответствен
ности за доверенное им дело, 
за выращивание культур, будь 
то зерновые, корнеплоды, лен 
или многолетние травы — все отш 
одинаково необходимы для ста
бильного наращивания кормовой 
базы.

Ш аг вперед. сделан. Об этом 
говорит такой факт: нынче со
бран небывалый ранее урожаи 
зерна — более 1 4 0 0  тонн, а 
средний намолот с гектара дос

тиг 2 3  центнеров. K h.inim ни 
шел в пятерку лучших По рай
ону Успехи не пришли сами 
по себе.

Положительно и то, что в 
\о:;/йстве со всей площади, не
смотря на сложные погодные 
условия, был убран леи. Тереб
ление его вели механизаторы 
Н В, Коротки, В. П. Нахннн. 
Л. В. Кузьминский. Сущ ествен
ную помощь оказали пенсионе*

'ры.
Далее перечислялись -фами

лии, имена тех. кто в трудную 
пору уборочной страды сумел 
сделать все возможное, чтобы 
противопоставить стихии свою 
деловитость, организованность. 
Говорилось и о вкладе учащихся 
СП ТУ -47. Ребята работали на 
совесть. И совсем иначе шел 
разговор о другой важной от
расли колхоза — животновод
стве.

ЗАТЯНУВШАЯСЯ
РАЗМИНКА

ГЛ ЧЕМ же речь? О том.
”  что в молочном скотовод

стве колхоз потерпел, увы. фи
аско. Нехватка кадров, слабое 
внимание со стороны правления 
колхоза, недостаток организо
ванности и деловой помощи, 
низкая роль специалистов. Все 
это так. Но бесспорно и другое. 
В се ли сделали животноводы 
для того, чтобы получать ре
зультаты в соответствии со 
своими возможностями? Далеко 
не все. Много минусов было на
звано в их работе. К сож але
нию, должной оценки, полного 
анализа дел зоотехник колхоза 
И. В. Коробицына так и не да
ла. И главное, неясно и сейчас, 
как намерены в хозяйстве лик
видировать все те недостатки, 
которые тормозят развитие от
расли. Вот и получается, что 
занимаются здесь пока размин
кой. Но слишком уже затянув
шейся.

II что дальше? Никто в кол
хозе набегом не появится, не

|k'11,11 I l . i .  . , ; I, \, . I,, I; I i iI! ■ 11 
ГиТОВЛгШи* \l i i .1 i;4U » I . ki I
«д\ ты >i i i i  i imна mii * i ■ 11•* j i • 
тирых ui.ia )n'4L lu i * *i|m: mi ,t
главное. i,.o. m,m i , v i.ii'u'» ......
ироду !.цнн'.’КТО НАС КОРМИТ?

1ДМЕ11НО этот вопр С пьо- 
звучал в докладе nj ... 

дателя колхоза, когда речь на
шла о финансовых показателях. 
На первый взгляд, все ладно, 
все  благополучно. Нет особых 
тревог. Но это только види
мость благополучии. Дотация 
государства огромна, именно 
она и покрыла убытки, которые 
понесло хозяйство. Партия и 
правительство поставили кон
кретную задачу -  перевести в 
двенадцатом пятилетке все про
изводственные предприятия на 
самоокупаемость. Л разве и * 
должны считать каждую копей
ку и в колхозах?

БЕЗ ПРЕДЛОЖЕНИЙ...
ПИСОК выступающих на

^  собрании все увеличивал
ся. Но конкретных, деловых, и 
тем более критических предло
жений почти не было. Перечис
ление дел, цифр, фамилии. В се 
как обычно, все по шаблону, 
по старинке... Выступали в ос
новном специалисты. т.\ кто и 
должен вести перестройку хо
зяйства самым решительным об
разом, ломку всего старого, из
жившего. Они обязаны не толь
ко как можно скорее внедрять 
новые прогрессивные формы, 
передовой опыт в колхозное про
изводство. но и думать о Ti ,1 . 
как организовать люден, реши ь 
нелегкие задачи, которые поста
вило время? Но об этом пн 
слова.

Неплохая мысль прозвучала 
в выступлении техника-строите
ля В. Г. А лыкова, который под
метил, что жить хорошо одно
сельчане смогут лишь в случае 
добросовестного труда каждого.

Поэтому важно и саын.с перо 
г ipaiinaibot, и поднодип. шм
|Ю|чч-||ЮЙЬ\ !НЧ ,Х<Ч*1нИЬ’ВЫБОРЫПРЕДСЕДАТЕЛИ
ОИК были III'' чи-IЧIi I 'М> \и 

1 Ч (.1.1 I .*м '1Ы 1,1 i'll f
раз решение  и Тил». к*>м> 
lYUH.I: ГЬ .(»>. при, . 1. I I.
iipimii.M.n (. га мнм к.■ .‘Риммы..» н. 
Пароду l l . iHip-ki '  .1в!Чг про
ч е т .  оо гни Ног .мтргП.  К* 
кг иыооры 11л iiipaib .tvii-ы ’ - 
ора, ю  е с . ь  и» сгор"МЬ1. чгм

йог тик... наш и. И ч т  jko oi.n- 
залось? Люди не готсты к ш- 
кому новшеству. С i . чком 
пула старая привычка: за пас 
кто-то решит, кто-то сделает. 
Хотя в перерыве и до с> б| лпил 
было много разговоров, реплик, 
высказываний, а тут... тишина.

А потом началось и вовсе 
непонятное. М не пото;иу. что 
на пост председателя были вы 

ш и т ы  две кандидатуры, хоти 
потом, при подсчете п лосок, 
стало ясно, что председателей 
избран А. А, Сабуров Неполны 
но и неприятно друг«ч. Непо
нятна позиция той категории 
люден, что и в первый л во 
второй раз голосования не П'Л 
мяли свои руки ни « за » , i и 
«•против*. Эта недогов. ценность 
и оставила горьковатый осадок 
от происходящего.

Партия и правительство пре
доставили все права трудовому 
народу. Одно из них — выборы 
председателя. Так почему же 
это касается не всех? Так хо
телось бы получить отпет на 
этот, именно на этот, в т р о е  от 
тех, кто «промолчал». Посколь
ку есть полная \коренноегь н 
том. что но будь ОША ||>СГЫ\ 
стульев в президиуме, ♦пре
ний». но только где-нибудь, а 
не на самом собрании, вы сказы 
ваний шепотком, безразличии 
к выборам руководителя, мину
сов было бы куда меньше...

В  работе собрания приняли 
участие и выступили первым 
секретарь райкома КПСС Т- И. 
Чухина, начальник районного 
отдела внутренних дел М. И. 
Колесников.

Т. И Е В Л Е В А , 
корр. «Ленинского знам е
ни*.

ПЛОХО! — кричали из 
зала, когда секретарь 

парткома колхоза «Сигнал» 
Б. В. Меньшиков вынес на об
суждение общего отчетно-вы
борного собрания вопрос о том, 
считать ли работу коллектива 
удовлетворительной. —  Плохо! 
Плохо работали!

Итак, сигнальцы осудили са
ми себя. Осудили потому, ви
димо, что хорошо помнили не
давние еще времена, когда гре
мел колхоз высокими показате
лями. и стыдно стало людям 
перед своим прошлым. И по
висло в воздухе то ли вопроси
тельное, то ли восклицательное: 
«А ведь могли ж е?!»

Спросить было не у кого. В  
зале отсутствовал бывший зна
менитый председатель Влади
мир Анатольевич Жданов. Не 
пришел. Видно, сердце не по
зволило — не вынесло бы боли 
за то, чему отдал всю свою 
жизнь и что так безвозвратно 
уходит.

Безвозвратно?! А  может быть, 
все-таки нет? И колхоз сможет 
еще показать свои возможности, 
ведь люди, что селились на 
Толшме-реке, всегда славились 
трудолюбием, крестьянской 
хваткой и были дружны, осо
бенно в трудные дни. А именно 
сейчас такие дни и наступили 
для колхоза.

D  ЗА Л Е царила демокра- 
|-> тия. «Думайте, решай

те», — постоянно повторял 
председатель парткома. Но ре
шали почему-то вяло. Словно 
ждали лидера из своей среды, 
из зала. Лидера, который ска
зал бы что-то важное и нужное 
им сейчас, который смог бы осу
дить все, что было сделано в 
хозяйстве неправильно, который 
смог бы предложить выход из 
тупиковой ситуации.

Но лидера не находилось. II 
люди терпеливо выслушивали 
все, что говорилось с трибуны 
специалистами, и молчаливо 
проглатывали, проглатывали

сказанное... Только бывший 
тракторист, сейчас пенсионер 
Т. С. Меньшиков, сидевший 
б/ иже всех к трибуне, порой не 
сдерживался и громко преры
вал выступавших: «Почему уче
та нет. экономии? Кто виноват 
в перерасходе горючего? Кто 
наказан за беспорядки в колхо
зе?»

Но он не получал ответа. Его 
вопросы проскальзывали мимо 
ушей тех, к кому обращался ве
теран - колхозник, беззвучно ис
чезали в небытие... Терентий

Сергеевич встал и. горестно 
махнув рукой. покинул собра
ние.

—  Плохо! Плохо сработали!
—  кричали из зала. —  Оценить 
неудовлетворительно!

—  А  что от этого изменится?
—  робко возразил чей-то еди
ничный голос. Секундная тиши
на. И вот уж е смелее, громче, 
все увереннее стала нарастать 
волна другого мнения, противо
стоящего первому:

—  Ведь что-то делали...
—  Люди ж е работали...
Тысячи убытков, задолжен

ность, десятки гектаров неуб
ранного льна, невыполнение 
планов почти по всем показате
лям...

Как ж е объективно оценить 
работу правления колхоза? Си
дели правленцы сложа руки или 
нет?ПОЧТИ с самого начала про

шлого года колхозники 
активно взялись за новые, мно
гообещающие методы организа
ции труда: для водителей авто
транспорта ввели чековую сис
тему учета затрат: звено по

выращиванию сельхозкультур 
перешло на бригадный подряд: 
на новой ферме Погост, а затем 
и на Маныловской ввели КТУ. 
Начали трудиться по-новому.

По-новому —  это значит, 
каждый отвечает за конечный 
результат своего труда. По-но
вому — это значит, все отвеча
ют за общее, главное дело.

Тут-то и задумались механи
заторы. Значит, надо отвечать 
и за те посевы, которые по ко
лено стоят в воде на заболочен
ных полях, когда-то наспех осу

шенных мелиораторами ПМК- 
15. И много еще чего неясного.,.

— Нет, — решили механиза
торы, — мы не желаем аванса, 
а потом оплаты по конечному 
результату. Пусть будет уверен
ная зарплата, а премию распре
деляйте, как заслужим.

Значит, уверенная зарплата 
за неуверенный труд? А брига
дира, сумевшего бы постоять 
за прогрессивную оплату, в зв е 
не не оказалось. Не имел оп
ределенного, четкого мнения и 
совет звена.

Т  А К , в зародыше, погиб в
■ растениеводстве подряд. А 

если бы вывезли вовремя орга
нику. повысили плодородие, по
требовали от ПМК переделать 
мелиорацию?.. Сколько бы по
лучили в конечном итоге? Да и 
колхозу, государству какая вы
года. Нс стояло бы в каждой 
графе: нс выполнено, не вы
полнено... Лучше не считать. 
Обидно. Да и если бы. если 
бы... Для этого нужен хозяин 
на земле. Был такой хозяин в 
«Сигнале» — Жданов. А теперь 
сигнальцы, как овцы без пасту

ха, растерялись, сникли.
Новые методы труда — это 

когда один отвечает за весь кол
лектив. а коллектив несет от
ветственность за труд каждого. 
Конечный результат общий, но 
он определенно ставит вопрос: 
каков в итоге твой вклад?

Ферма Погост —  молодая 
ферма не только потому, что 
новая. Пять доярок из восьми 
— молодежь. Новая ферма, но
вые условия труда —  новые и 
методы. В  подряд включились 
активно, дружно взялись за  ра

боту. с желанием, с трудолю
бием. Ввели двухсменку.

Но вот пришло время ставить 
коэффициент трудового участия. 
Крепко задумались женщины. 
Как поставлю низкий КТУ по
друге, опоздавшей на работу 
или плохо приглядевшей за ко
ровами?! Рука об руку каждым 
день работать, «здравствуй» го
ворить. Трудно. Надо не только 
преодолеть себя, но и помочь 
преломить психологию обидев
шейся подруге. Да и получится 
ли что-нибудь вообще из этого 
подряда, неизвестно. Ведь нс 
только от себя зависим. Расте
ниеводство отстает, кормовая 
база плохая. Пастбища по 15 
— 2 0  лет одни и те ж е, выли
занные животными, не удобрен
ные, не подсеянные. Да и с кад
рами трудно: полтора года од
ной доярки не хватает, сторож 
грозится уйти, если КТУ сни
зят, а не вот сейчас найдешь 
другого. Старшие доярки вот- 
вот уйдут на пенсию. Кто за 
менит?

А П ЕРЕСТРО Й КА  ж * ждет, 
подгоняет новизной, сме-

if* лостью. Вот уже хозрасчет ре- 
'  шили ввести на ферме.
'* — Не осилим, — мастер .а-

шннного доения Г. Б. Жданова 
категорична. — И?г увереннос
ти. Из рук вон плохо с корма
ми. Летом бы перейти на трех 
кратную дойку. А с чего?

Да, нельзя отделиться в кол
хозе и идти вперед одному. В се 
связаны здесь в крепкий узел, 
все зависят друг от друга. Но 
ведь тем легче, должно быть, 
приживаться колл:ктнвному 
подряду!

Потерпели крах нововведен
ные формы организации 
трущ  в «Сигнале», надеемся, 
временно. Ведь сегодня не на
до доказывать, что они про
грессивны к за ними будущее. 
Это уже доказано другими кол
лективами. Надо искать причи
ну в самих себе. А начинать 
надо с сознания, ощущения се
бя частицей, клеточкой большо
го, сложного организма кол
хоза. И он должен Сыть здо
ровым, этот организм. Нее ос
тальное не страшно.КО Л ХО З «Сигнал» распо

лагает богатым арсеналом 
надежных, испытанных средств 
ведения коллективного хозяйст
ва. У него богатым опыт выра
щивания стабильных урожаев 
зерновых и льна, получения вы
соких надоев и привесов. Не 
зря ж е сюда со всего района 
ездили учиться!

Так- стряхните жо с ссбл < е- 
таткл летаргического сна. сиг* 
пальцы! Будьте смелее, энер
гичнее по отношению к новому 
и передовому. Вспомните неда
лекое, и славное прошлое. Еще 
раз напоминаем: тупиковых си
туаций нет! Эти слова обраща
ем прежде всего к вновь из
бранному правлению колхоза и 
его председателю Н. И. Клы- 
пшу. Ведь нм вести за собой 
коллектив.

Л. ГОНЧАРОВА, 
корр. «Ленинского знаме
ни».

Отчеты и выборы: колхоз „ Сигнал“

ТУПИКОВЫХ СИТУАЦИЙ НЕТ
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НОВОСТИ
НЕДЕЛИ„Нам песня строить и жить помогает"

Под таким названием про
шел недавно в районном ДК 
вечер. В его тематической про
грамме формами искусства 
раскрывалась- история и кра*

: сота родного края, неотделимо 
■ связанная с историей нашей 

страны. Около 40 песен испол
нили участники художествен
ной самодеятельности районно
го дома культуры. В вечере 
были заняты почти все коллек
тивы Дома культуры, в том чи. 
еле и детские. Пели песни чле
ны клуба ветеранов войны и 
труда, пели члены клуба шах
матистов... И с ними пел весь 
зал. Активное участие в под- I 
готовке вечера принял театра- I 
льный коллектив. Ведущим 
программы был помощник ре
жиссера Евгений Елисеев.

С особым удовольствием слу
шали зрители исполнение соли

ста Евгения Соседского. И, ко
нечно же. не смог бы состоять
ся вечер без преподавателя 
средней школы № 2 пианистки 
Т. И. Поповой. Но если пере
числять лучших, то трудно бу
дет оставить кого-либо из 
участников вечера за предела
ми этого списка. Старались все 
исполнители.

Посетителей в зале было не 
так уж много — не приучено 
пока население к такому «ба
ловству» в Тотьме, как содер
жательный, интересный тема
тический вечер или концерт, да 
и, наверное, не отработана по
ка еще в ДК система информа
ции, приглашения гостей, но 
хочется сказать, что именно та
ких мероприятий ждут от ДК 
тотьмичн побольше и почаще.

А. САМОДУРОВА, 
член совета отдела куль
туры....И  трепет свечей
«Добрые вести не лежат на 

месте», — так, кажется, гово
рят в народе. Именно такая 
весть стремительно разнеслась 
по деревням Никольского сель
совета. А заключалась она в 
том, что в сельском Доме куль
туры с небывалым успехом 
прошел вечер, посвященный па
мяти известного поэта Николая 
Рубцова «Тихая моя родина».

В программе литературно- 
музыкальной композиции, кото
рую подготовили десятикласс
ники Никольской средней шко
лы под руководством классно, 
го руководители Светланы Ми
хайловны Мартюковой, а так
же участники художественной 
самодеятельности местного ДК, 
проникновенно и задушевно 
звучали лирические стихи зем
ляка, песни на его слова, рас. 
сказы о жизненном н творчес
ком пути Поэта.

Завороженные мягкой музы
кой, светлыми звуками высо
кой поэзии, при трепетном огне 
свечей сидели в зале люди...

Те, кто не смог побывать на 
поэтическом вечере, просят по
вторить программу еще раз. 
Так и будет сделано.

А. ЛАПИНА, 
секретарь парткома колхо
за «Никольский».

ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ И февраля 1987 года

--------- -------------------  Р е й д  --------------- — — ——
„3а. эффективный труд и здоровый быт"

Немало прошло времени с 
момента принятия постановле
ния ЦК КПСС «О мерах по 
преодолению пьянства и алкого
лизма». Работниками РОВД, 
внештатными инспекторами ми
лиции. партийными и профсоюз
ными организациями в настоя
щее время ведется более целе
направленная борьба с негатив
ными явлениями, проводится 
большая профилактическая ра
бота сотрудниками медвытрез
вителя.

Однако, судя по данным 
РОВД, число нарушителей все 
еще велико. Так. с начала года 
в медвытрезвителе побывали 80 
человек, А вот факты, выявлен
ные в ходе очередного рейда, 
проведенного работниками мед
вытрезвителя и редакции газе
ты.

Кафе «Ромашка». 15.00. 
Полна народу, да не тех. кто 
решил пообедать... Ведь здесь 
продавалось пиво! А кому же 
захочется обедать в соседстве

онтеле побывали 10 мелиорато
ров. На каждого было направ
лено сообщение о принятии мер 
общественного воздействия, но 
в ПМК-15 сочли необходимым 
ответить только на два. Восемь 
человек остались безнаказанны
ми. Бесконтрольность админист
рации предприятия за состояни
ем трудовой дисциплины, пол
ное отсутствие воспитательной 
работы среди рабочих привели 
к тому, что уже в феврале те
кущего года в медвытрезвителе 
побывало 4 человека.

Не изжиты нарушения правил 
торговли спиртными напитками. 
В январе продавец магазина 
орса Тотемского леспромхоза в 
поселке Советский С. В. Ан- 
фалова продала вино Сергею 
Тарасову, зная о его несовер
шеннолетии. Материал в отно
шении ее передан администра
тивной комиссии.

При беседах с людьми выясня
ется. что все они за принятие 
самых ст|югих мер к пьяницамКОГДА ОСЛАБЛЕН КОНТРОЛЬ

с промасленными телогрейками? 
Для любителей спиртного куль
турный досуг организовывать 
не надо: времени, как видим, 
едва за полдень, а рабочие сов
хоза «Тотемский» И. Я. Чебыкин 
и А. А. Мартьянов заливали «по
жар» души. На наш вопрос, поче
му Мартьянов в рабочей одежде, 
искренне удивился, мол, негде 
да и незачем переодеваться, 
ведь он же якобы на работе...

Как же случилось, что ранее 
столь уютное кафе преврати
лось в обыкновенную забегалов
ку? Ведь неслучайно выпивохи 
чувствуют себя здесь, как до
ма. И как неприятно было ви
деть в такой компании ребенка, 
которого привел с собой И. Н. 
Куканов — рабочий совхоза 
«Тотемский», а впрочем... «за
ботливый» папаша 22 января 
доставлялся в вытрезвитель.

Труд и пьянство несовмести
мы. Нужно, чтобы каждый че
ловек не просто находился на 
рабочем месте, но и отдавал 
себя полностью труду. Но вот. 
кажется, с этой истиной не со
гласны в ПМК-15 (начальник 
В. В. Некрасов), где до сих пор 
процветает пьянство на рабочих 
местах. В день рейдовой про
верки с базы этой организации 
были доставлены в медвытрез
витель рабочие В. В. Зятюшков 
и В, И. Трофимов. Первого в 
спецмашину пришлось занести, 
так как не способен был даже 
двигаться.

В прошлом году в медвытреэ-

и сквернословам, но, тем не ме
нее, нередко приходится стал
киваться с тем, что люди про
ходят мимо нарушителя. И по- 
прежнему порой оправдывают 
его, дескать, ничего он дурного 
не сделал, зачем его забрали?.. 
А почему нужно ждать, пока 
что-то случится?

Жизнь не терпит равнодушия. 
Когда-нибудь каждому из нас 
она предъявит свой счет. Одни
ми административными мерами 
мы пьянство не изживем, если 
не будет создана обстановка 
нетерпимости не только вокруг 
пьяниц, но и тех, кто этому 
способствует.

Следует отметить и то, что 
для многих руководителей во 
главу угла по-прежнему ставят
ся производственные вопросы, 
забывают они о воспитании 
кадров, их поведении в быту. 
В тех организациях, где рабо
та о людях проявляется не на 
словах, а на деле, весомее и 
отдача. Есть чему поучиться в 
этом направлении у коллекти
вов речного порта Тотьма (на
чальник Н. М. Калмыков) и 
ЛПУ Юбилейный (начальник 
А. Ф. Заец).

Н. АКИНТЬЕВА, 
начальник кабинета про
филактики медвытрезвите
ля, 4

С. ДУРОВ, 
начальник медвытрезвите
ля,

Л. ТРУТНЕВА, 
наш корр.

РЕКЛАМА- ОБЪЯВЛЕНИЯ

Поздравляем!
Тамара ОЛЕНЕВА 

и Виктор ДВОЯНИШНИКОВ1 
Поздравляем с законным бра

ком! Светлое чувство несите 
сквозь годы, пусть стороной вас 
обходят невзгоды, пусть вашей 
любви не коснется ненастье, сча
стья вам, милые, светлого счастья! 
Коллектив Пригородного сельпо.

Люся САБИНСКАЯ 
и Юра МОСКАЛЕВ! 

Поздравляем с днем свадьбы! 
Желаем, чтоб солнце вам ярче 
светило, чтоб в доме н сытно н ве
село было, чтоб не было в жижи 
невзгод и ненастья, желаем боль
шого н светлого счастья.

Коллектив орса Тотемского 
леспромхоза.

Женя и Люба ТОЛОДОВЫ! 
Поздравляем вас с законным 

браком! Желаем крепкого здоро
вья, любви, счастья, верности и 
нежности.

Белоглазовы.

Мосеевский сельсовет, 
КРАСАВИНОЙ 

Павле Яковлевне.
Дорогая мама, бабушка1 Сер

дечно поздравляем с 65-летием. 
Желаем крепкого здоровья, дол
гих лет жизни.

Красавины, Стельмаченко, 
Красавины, Богдановы, Кра. 
савины.

Людмила и Николай СЛЕЗИНЫ!
Поздравляем с днем свадьбы! 

Желаем дружной и крепкой семьи, 
взаимного уважения, любви н 
счастья на долгие годы.

Коллектив учителей Вожбаль- 
ской восьмилетней школы.

Женя ГОЛОДОВ 
и Люба ШИХОВА!

Поздравляем с днем бракосоче
тания. Пусть сбудутся заветные 
мечты, любовь согреет в стужу » 
в ненастье, и пусть для вас от. 
кроется все то, что люди называ
ют счастьем.

Толодовы, Шиховы, Смирно.
вы, Чухины.

д. Горы Середского сельсовета, 
КОРОТИНОИ 

Анне Дорофеевне.
Поздравляем с 55-летнем н вы

ходом на заслуженный отдых. Же
лаем счастья, семейного благоло. 
лучня, бодрости и радости на дол. 
гие годы.

Правление и профком колхоза
«Большевик».

г. Тотьма, ул. Ворошилова, 3S, 
КУЗНЕЦОВОЙ 
Агнии Николаевне. 

Дорогая мама и бабушка! .По. 
здравляем тебя с 70-летием. Же* 
лаем здоровья, благополучия. 

Шишебаровы, Кузнецовы, Со
болевы, Стельмаченко.

Пос. Октябрьский,
, БАЛАНДИНУ
' Николаю Ивановичу.

Поздравляем с 55-летием н 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья, счастья н долгих лет жи
зни.

Саберовы, Шестаковы, Ку
знецовы.

д. Матвеево, 
Матвеевского сельсовета, 

ФЕДОТОВСКОЙ 
Надежде Григорьевне. 

Дорогая мама, бабушка! Сер
дечно поздравляем с бОлетием! 
Желаем крепкого здоровья, дол
гих лет жизни.

Дети, внуки.

пос. Красный Бор, 
ПЕРЕВЯЗКИ НОЙ 
Анне Алексеевне.

Дорогая мама и бабушка! По* 
здравляем с днем рождения. Же
лаем крепкого здоровья, долгих 
лет жизни.

Дочь, сын, зять, сноха, внуки.

г. Тотьма, ул. Клочихнна, 52, 
СЕРГАЧЕВОИ 

Иларье Феодосьевне. 
Дорогая мама и бабушка! По

здравляем тебя с 60-летнем. Же
лаем крепкого здоровья, бодрое- 
ти, счастья.

Шестаковы, Стуловы, Сергаче- 
вы.

КИНОТЕАТР
б о л ь ш о й  з а л
14 февраля — новая цветная 

художественная кинокомедия 
«Скупой» (Франция). Сеансы: в 
16 (детский), 18-30, 21-10.

16— 17 февраля — цветной 
художественный фильм «Сы
щик». Сеансы: в 16 (детский), 
18-30, 21-10.

„ОКТЯБРЬ*
м а л ы й  з а л

14 февраля — художествен
ный фильм «Полынь — трава 
горькая». Сеансы: в 17 (дет
ский), 19 (удл.). 21*10.

15— 16 февраля — художе
ственный фильм «Любовь н го
луби». Сеансы: в 17, 19, 21-10.

---------------------------------------------------Спорт-------------------------------------------------ВСЕМ КОЛЛЕКТИВОМ—  НА ЛЫЖНЮ
Отлично отдохнуть после на

пряженной трудовой недели по
могли педагогам района профсо
юзные лыжные соревнования ра
ботников просвещения.

С желанием и полкой ответст
венностью подошел к формирова
нию команды председатель проф
кома Камчугской средней школы 
А. А. Викулопскин. Он сумел при- 
влечь к участию в соревнованиях 
всех без исключения членов педа
гогического коллектива. Камчу* 
жаие увезли домой Почетную гра
моту н приз за массовость и ак
тивность.

В борьбе за кубок среди команд 
средних школ победили лыжники 
Советской, среди восьмилетннч — 
Тотемской школ. Участие в сорев
нованиях приняли также работни
ки деткомбииата «Солнышко».

Руководители школ В. П. Спа. 
жев, А. А. Переляеп, председате
ли профкомов 3. И. Якуничева,

Т. Н, Викуловская, А. С. Рычко
ва, заботясь о здоровье и настро
ении членов своих коллективов, 
стремятся организовать их актив
ный отдых и сами принимают 
участие в.состязаниях, чего не 
скажешь о* коллективе Тотемской 
средней школы Хя 2.

Лидерами в борьбе за личное 
первенство по возрастным группам 
стали Н. А. Качанова, В. А. Крю
ков (Советская средняя школа), 
И. П. Шмоннна, 3. И. Якуничева, 
В. А. Демченко ( Готемскаи вось- 
мнлетняя), А. А. Переляев, Ф. В. 
Романов (Тотемекая средняя
№ )).

И. ЯКУШЕВА, 
председа гель райкома проф
союза работников просвеще
ния.

Зам. редактора 
В. ДУРОВ.

Спортивно - технический клуб 
производит набор на курсы обуче
ния водителей транспортных 
средств категории «В».

Первое, организационное, заня
тие состоится 16 февраля 1987 го
да, в понедельник, в 18 часов.

Спорттехклуб райкома 
ДОСААФ.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

ОПЕРАТОР по заправке авто- 
нефтебазой. Обращаться по адре
су: г. Тотьма, нефтебаза или в 
отдел по труду райисполкома.

НАЧАЛЬНИК участка тепло
вых сетей, ДИСПЕТЧЕР, ЭЛЕК
ТРОМОНТЕР по эскизнрованню 
воздушных и кабельных линий 
(женщина), ЭЛЕКТРОМОНТЕ
РЫ по эксплуатации распредели
тельных сетей, СЛЕСАРИ аварий- 
но-диспетчерской службы (оплэта 
согласно штатному расписанию) 
Тотемской электротеплосетью. За 
справками обращаться по адресу: 
г Тотьма, ул. Ленина, 42 или в 
отдел по труду райисполкома.

Тотемский райком КПСС и 
райисполком выражают глубо- 
кое соболезнование родным и 
близким по поводу безвремен
ной смерти члена КПСС 

ДУРЯГИНА 
Виталия Васильевича.

Коллектив ветстанции и 
ветлабораторин выражает 
глубокое соболезнование Бо
бову Аркадию Лазаревичу 
по поводу смерти матери 

КОТОВОЙ 
Марии Егоровны.

Коллектив РАПО глубоко 
скорбит и выражает соболезно
вание родным к близким лоно* 
воду безвременной смерти гла
вного землеустроителя РАПО 

ДУРЯГИНА 
Виталия Васильевича.

Правление и профком колхо
за «Большевик» выражает глу
бокое соболезнование родным к 
близким по поводу смерти 

БЕРДНИКОВОЙ 
Анны Дмитриевны.
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